Foro abordó propuestas y urgencias para el proceso de descentralización

ACTIVIDAD EN UFRO. En el marco del Día de las Regiones, que se celebra este sábado, expertos y regionalistas analizaron los desafíos del país e insistieron en los grandes problemas del centralismo.



LA ACTIVIDAD FINALIZÓ CON UN PANEL EN DONDE SE CONOCIERON DIVERSAS MIRADAS DEL PROCESO DE DESCENTRALIZACIÓN.

Equipo de Crónica cronica@australtemuco.cl

ste sábado se celebra oficialmente el Día de las Regiones. Sin embargo, la Fundación Chile Descentralizado, el Instituto de Desarrollo Local y Regional de la Universidad de La Frontera y el Diario El Austral de La Araucanía, se anticiparon a la conmemoración y organizaron aver un foro panel denominado "Descentralización 2.0. Construcción de una Agenda Concordada", que abordó los principales desafíos en esta materia.

En el primer bloque de la actividad participaron Mario Rozas, presidente del capítulo

Diez medidas "esenciales" propuestas por la Fundación Chile Descentralizado

- ●Consejo Nacional para la Descentralización y el Desarrollo Territorial.
- Sistemas Regionales de Pensamiento Estratégico.
- Rol de trabajadores públicos como constructores del
- Participación ciudadana efectiva para el Chile descentralizado.
- Traspaso gradual y equil brado de competencias.

- Descentralización Fiscal Responsable.
- Sistemas Regionales de Gestión de Capital Humano.
- Fortalecimiento del Sistema Educativo a partir de sus capacidades locales.
- Infraestructura para el desarrollo territorial equitativo y sustentable
- Gobernanza de las áreas Metropolitanas

Araucanía de la Fundación Chile Centralizado; Valeska Geldres, decana de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Empresariales de la Ufro; y Heinrich von Baer, presidente nacional de la fundación organizadora del evento, quien planteó los problemas que genera el centralismo en el país en desmedro de las regiones. Von Baer explicó que con Von Saer explicó que Von Saer explicó que Von Saer explicó Von Sae

la descentralización del país se busca "reactivar la economía, desarrollar las potencialidad y fortalecer la competitividad y productividad de las regiones. Así fambién, reducir la pobreza y las desigualdades, abrir más oportunidades de desarrollo personal y empleo a jóvenes talentos de regiones y acervar las decisiones a las asacervar las decisiones a los acervar las decisiones a

Traspaso de competencias

- En diciembre del año pasado, el Senado aprobó el informe de la Comisión Mixta sobre el proyecto que establece traspaso de competencias para los gobiernos regionales.
- La normativa otorga nuevas atribuciones en lo inmediato a los gobiernos regionales en materias de fomento productivo e industria, desarrollo social v humano, e infraestructura v transporte: establece un procedimiento para que las regiones puedan requerir en el futuro nuevas competencias al gobierno central: permite conformar áreas metropolitanas en las principales conurbaciones del país, y crea nuevas divisiones en los gobiernos regionales para que se hagan cargo de las nuevas facultades".

piraciones de las comunidades locales".

PANEL

Tras la intervención de Von Baer se dio inicio a un panel en que participaron Jorge Petit-Breuilh, director del Ider-Ufro; Daniel Schmidt, presidente CorpAraucanía; Manuel Painiqueo, alcalde de Lumaco y presidente de la Asociación de Municipios de La Araucanía; y Gustavo Kausel, consejero regional.

En el espacio, moderado por Mauricio Rivas, director del Diario El Austral de La Araucania, los invitados se refireron a las medidas más urgentes que debe el poder central otorgar a los gobiernos regionales y cómo La Araucania debiera prepararse para hacerse cargo de las nuevas competencias en forma y eficiente.

Los únicos parlamentarios que asistieron e intervinieron en la actividad fueron el diputado Sebastián Alvarez y la senadora Carmen Gloria Aravena, ambos de Evópoli.